
 

 

第１２８９回 例会 ２０１７年（平成２９年）６月２６日    

(ロータリー親睦活動月間) 

 

前回（６月１９日）例会記録 

◇プログレス 岡本 茂 副ＳＡＡ  

１． 来客紹介 親睦委員会 小島 常男 親睦委員 

ゲスト：０名 地区外：０名 地区内：２名 合計：２名 

 

２．会長の時間  新川 晃生 会長 

皆さま、ようこそお越しいただきました。 

本日は、大阪ＲＣの岩波様と光山様にもお越しいただいております。どうぞごゆっくりお過ごしください。

毎年のことではありますが、梅雨入りしたとたんに雨が降らず暑い日が続いています。 

また、雨は降らなくても蒸し暑く体調を崩しやすい時期でもありますので、皆さま体調管理にはご注意く

ださい。今朝テレビをご覧になった方も多いと思いますが、ゴルフの松山英樹選手が全米オープンで2

位に入りました。初日は 82 位でしたが、ラウンド後に宮里藍選手のお父さんからパッティングのアドバ

イスを受けると、その翌日から人が変わったようなバーディーラッシュ。きっと我々が想像もつかないような繊細な感覚で戦っ

ているのでしょう。もう一息でしたが、本当によく頑張ったと思います。 

ところで、先日東京オリンピックの新種目決定の発表がありました。 

ボクシングでは男子の階級を減らして女子の階級を増やし、水泳や陸上では 男女混合のリレーが新しく行われるそう 

です。また、卓球では混合ダブルスが追加され、柔道やアーチェリーでは混合の団体戦が行われるなど女子や男女混合の

種目が増え、出場選手に占める女子の比率が 5 割近くになる見通しだそうです。国際オリンピックでは「男女平等」を進めて

おり、その方針に沿った種目の見直しだということですが、男女混合のリレーや団体戦は盛り上がるのではないかと思います。

男女活躍推進法といった法律もできましたが、最近は電車の運転手や車掌さんも女性が増えましたし、バスやトラックの運転
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手さんも見かけるようになりました。今や男女の壁は取り払われ、さまざまな分野で活躍されています。 

私の会社でも、採用担当者に聞きますと 10年ほど前から応募してくる学生は圧倒的に女性が多く、しかも男性より優秀だと 

言っています。職場に女性が増えると、今までにない新しい発想で物事を考えてくれますので、斬新な企画がどんどん出て

きます。これからの社会は、女性の活躍なくしては成り立たないのかもしれません。 

この大阪船場ＲＣにも、もっと多くの女性に入会していただければと思いますが、そのためには、女性の目から見ても魅力 

ある楽しいクラブにしなければいけないのではないかと思った次第です。ありがとうございました。 

 

３．次年度幹事報告  林   拓 副幹事 

①本日メールボックスに次年度委員会組織表を配布させて頂ましたが、内容に誤りがございました。次週再度お配り 

  させて頂きますので、今週配布させて頂いた資料は破棄して頂き、次週配布の資料の保存をお願い致します。 

②来る７月 3日初年度例会当日、ザ・リッツカールトン大阪２階「ザ・ジョージアンルーム」に於きまして、１６：００～ 

  １６：５０理事会を行います。関係会員の皆様はご出席の程、宜しくお願い致します。 

 

４．委員会報告  

◎ 国際奉仕委員会 澤田 宗久 委員      

6月２１日＇水（に八尾市立竹渕小学校に於いて、5年生・6年生を対象に国際理解教育についての授業を行ないます。 

この小学校には、外部講師として年約３回受け持ち、国際奉仕や「幸せの価値観」などの話をしています。 

 今回は、竹渕小学校の生徒の作った折り紙をバヌアツ・タンナ島のハーバービュー小学校に持って行き、ハーバービュー

小学生の作った作品との交換をします。まさに、文化交流の懸け橋となります。 

それぞれに驚く子ども達の笑顔がとても楽しみです。 

 

◎ 規定情報研修委員会 澤田 宗久 委員長 

本日１９日＇月（規定情報研修会と懇親会をビストロ・ヴェールにおいて、6時半から開催致します。 

今回は、新入会員とその紹介者会員と一緒にロータリーを語り合って関心を持って頂き、皆でロータリーを理解すると言う主

旨で行います。奨学生のフレディアント君とカウンセラーの岡本真太郎会員にも参加して頂きます。と申しますのも、当クラブ

としてフレディアント君を受け入れた以上、船場ファミリーの一員であります。 

一日も早く、皆さんと交流を深め親しくなって頂きたいと思います。 

 先般、淡路での一泊旅行で皆様と語り合った時に、会員の皆様から色々な提案がありました。良い事はスグに行動しようと

考えていますので、皆様のご理解の程、宜しくお願いいたします。 

 

５．地区職業奉仕委員会  澤田 宗久 委員 

第３回地区新旧職業奉仕委員会が 6月１３日＇火（16:00～18:00  

ガバナー事務所において開催され以下の伝達事項を話し合いました。 

① 職業奉仕のＱ＆Ａの件 

② クラブ職業奉仕活動について 

③ 今後の課題について 

④ 5月13日のクラブ職業奉仕委員会議で、会員が職業奉仕の理念を徹底し、より有意義な活動に繋ぐこと等を話し合いま

した。又、職業奉仕事業のアンケート集計結果について、北村委員長より説明がありましたので、概要をご説明致しま

す。回答数６４クラブ/81クラブ 

❶クラブ職業奉仕委員長を対象に勉強会を実施する予定ですが勉強会で学びたいことは何か？  ＇上位回答のみ（ 

① 他クラブが実施した職業奉仕活動の具体的事例と成果 

② 職業奉仕に関して全般 

③ 職業奉仕活動のやりかた 

④ 「職業奉仕」と「社会奉仕」の区別 等  々

❷クラブ会員に対して、職業奉仕について考えを深めることを目的とした活動を実施しているか？ 

① 実施している ４３/６４   ６７．２％ 



 

❸職業奉仕月間には委員長卓話を実施されているか？ 

① 実施している  ３９/６４    ６０．９％ 

② 実施していない ２２/６４  ３４．４％ 

③ 未回答     ３/６４       ４．７％ 

❹青少年を対象に、職業について考えを深めることを目的とした活動を実施しているか？ 

① 実施している   ３０/６４   ４６．９％ 

② 実施すべきと思う １４/６４   ２１．９％ 

③ どちらとも言えない ２０/６４  ３１．２％ 

❺他クラブが活動している現場を見学したいと希望するか？ 

① 希望する   １７/６４   ２６．６％ 

② 希望しない  １５/６４   ２３．４％ 

③ どちらとも言えない ３０/６４ ４６．９％ 

以上のようなアンケート結果となりました。 

船場ＲＣも次年度よりこの結果を踏まえ、会員の皆様の奉仕の在り方や研修会を考えていきたいと思います。 

 

６．ニコニコ報告  岡本 真太郎 親睦委員 

杉浦 会員・・・・今週もテレビ＇ちちんぷいぷい（で放映される事になりました。本日の２時からです。 

岩崎 会員・・・・先週６月１２日は大阪YMCA国際専門学校との交流会に参加いただいた方々、ありがとうございました。 

澤田 会員・・・・本日新入会員と紹介者とフレディアント君と共に規定情報研修委員会を開催いたします。 

皆さんでロータリーを語り合い、楽しい会合にしたいと思いますので、宜しくお願い致します。 

小島 会員・・・・寝る前のスマートフォンをやめたら、１１時から７時までゆっくりと寝られました。 

林、高階、栗原、新川、岡本(茂)、松永、清水、塩尻、片岡、沖、小山、大磯、平山、斧原、甚田、松谷、藤井、井澤、 

北野、中村、大久保、岡野、岡本(真)、 

各会員・・・・全英オープン 松山英樹メジャー自己最高２位 

 

７．出席報告 岡本 茂 副ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ３８名 出席会員数 ３４名 出席率 ８９％ 

第１２８６回＇５月２９日（ 修正出席率 ９５％ 

 

８．職業奉仕卓話   

◎ 「租税教育の現状について」  井澤 武尚 会員    

国税庁では、次代を担う児童生徒が、民主主義の根幹である租税の意義や役割を正しく理解し、社会

の構成員として税金を納め、その使い道に関心を持ち、さらには納税者として社会や国の在り方を主

体的に考えるという自覚を育てることを目的に、租税教育の充実に向けた支援を行っています。 

租税教育につきましては、昭和３３年以降、全国で、地方税関係者及び教育関係者により、都道府県や

市町村卖位の租税教育推進協議会が立ち上げられ、昭和３７年には「税に関する高校生の作文」の募

集開始、昭和３９年中学校、高等学校を対象として租税教師教室を開催、昭和４２年に関する中学生の

作文の募集開始など、租税教育補助教材の作成や、租税教室への講師派遣等の活動を中心として活動されてきました。 

平成２３年度の税制改正におきましては、租税教育の充実について初めて閣議決定され、官民及び関係省庁が租税教育に

取り組むこととし、国税庁、総務省及び文部科学省が協力して租税教育の充実に向けて継続的に取り組んでいくこととされま

した。市内中央区では、国税関係機関、地方税関係機関及び教育関係機関が協力して租税教育の推進充実のための環境

整備を行うことを目的に、平成７年に中央区租税教育推進協議会が設立され、後に、近畿税理士会が賛助会員として加わり、

「税の作文」、「租税教室」を中心に、租税教育の推進が図られてきました。单納税協会及び大阪单納税貯蓄組合連合会に

おきましても、税の関係団体として、中央区租税推進協議会構成員として、積極的に「税に関する中学生の作文」及び「租税

教室」などの事業に取り組んできました。平成２８年度における中央区での租税教室の開催状況は、区内小中高２４校のうち

１５校で実施し、延べ１，１１５名の生徒さんが受講されています。税の作文は区内中高１５校のうち９校、６２６名の生徒さんか



 

ら応募がありました。そのうち单納税協会の菅内＇旧单区（では、「租税教室」を单小学校、高津小学校、中央小学校、上町中

学校、单中学校、单高等学校、高津理美容専門学校で開催し、７５９名の生徒さんが受講されました。「中学生の税に関する

作文」は、上町中学、单中学の生徒さんから計１３７編の応募がありました。租税教室の開催に当たっては、最近では、教材

に DVD や１億円のレプリカを利用したりして、児童・生徒さんたちの理解が深まる工夫を凝らしています。また、税の作文内

容からは、募集開始以来、適正な申告・納税といった観点のものが多くみうけられた時代から、最近では、税を通じた災害復

興、環境維持、高齢化社会への対応といった内容も増える傾向にあり、児童生徒さんたちが社会経済情勢や世相を敏感に

感じていることがうかがえます。 

 

◎ 「地区米山奨学委員会報告」  清水 清一 会員 

本日はこの時間を頂いて地区の米山奨学委員会の報告を致したいと思います。 

私は今までクラブでの米山奨学委員を一度も経験したこともなく、米山に対しても殆ど知識もなく、卖に 

奨学生に対し金を集める役程度しか考えていませんでしたし、奨学生がどの様に受入れが決まるのか、

又、どの様な奨学生なのか全く何も理解していませんでした。我々のクラブに於いてもこの米山奨学制

度に対しても私程度の事しか解っていない会員の方もおられるのではないかとふと思いまして今回は

奨学生がどの様にして決まり、どの様にして各クラブに送り出されるのか等に絞ってお話しようと思い 

ました。2660地区の今年度の奨学生は 45名で全体では 780人枠を持っています。学生は私費留学生が対象の大学生と 

又、地区奨励として大学以外の教育機関(短大・高専・その他)に在学する留学生で一人の枠に二人の採用を認めさせて 

います。その他クラブ支援、海外応募者対象、海外学友会推薦などがあります。又、奨学金は修士、博士課程は月 14万円、

学部課程は 10万円、地区奨励は 7万円になっています。一方奨学生受入れ可能クラブは寄付金額状況によって決まります。

普通寄付と特別寄付を合計し、クラブ会員全員数で割った個人寄付額で大方決まります。2016年12月までの最高額53,661

円で当クラブは 17,736 円、ちなみに受入可能最低額は 15,000 円以上と思っていただければと思います。我々のクラブは

2017年度留学生を受入れますが、11人目で 5年ぶりです。奨学生は 2660地区においては、指定校推薦なっていて 22大

学、特別枠として 3校の専門学校があり、被推薦者数は各大学により決まっていて今年度は 90名とし、2年継続者12名を含

め 42 名の予定としております。学校説明会は 7 月 14 日に実施予定として、被推薦者が複数の場合 1 か国に占める割合

50％以下とする事と、ロータリー活動に関心を示し積極的に協力する学生であることが条件で決まっております。奨学生の選

考は 12月19日に書類選考とし選挙委員は地区委員会全員とその他数名とし、面接試験は 1月 27日一人当たり 20分程度

委員会全員参加で行い後日小委員会にて決定とする。以上が奨学生を決めるに際し行われる事項であります。米山奨学制

度における区委員会がどの様な活動をしているのか又、クラブに対してどの様に関わっているのかをこれからも一つでも多

く会員の皆さまに報告しようと思っています。 

本日はこれで終わらせて頂きます。 

 

 

                           ★７月例会予定★ 

 日 地区行事 司 会 プログラム 歌 その他 
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岡本(茂)                                                年初卓話：会長幹事 

クラブ運営部門 

於：リッツカールトン 

「君が代」 

「四つのテスト」 

お誕生日お祝い 

理事会２階「ザ・ジョージアン」１６：００～１６：５０ 

例会フォーラム２階「ザ・ガーデン」１７：００～１７：５０ 

懇親会４階「ボールルームウエスト」１８：００～２０：００ 

１０ 岡本(茂)                               委員会今年度方針 「船場ソング」 

 

 

２４ 岡本(茂)      フリートーク 

「卓話」について 

「おおロータリー」 第６回３０周年実行員会 

３１階「ローズ」１３：４０～１５：００ 

 

３１ 岡本(茂) フリートーク 

「クラブ再発見と戦略委員会」 

「日も風も星も」  


